



Espaldarazo del Director del Hemisferio Occidental del FMI, Ilan Goldfajn y del Nobel Joseph Stiglitz, a la Reforma Tributaria para la Igualdad y la Justicia Social que adelanta Colombia

- Colombia y Chile se encuentran entre los pocos países que están tomando un camino alternativo: gravar la riqueza, lo que generaría sistemas más progresivos y redistributivos.
- Otros países del mundo pueden aprender de estas experiencias y elegir alternativas a la austeridad en respuesta a la crisis.
- Esta decisión de gravar la riqueza puede impulsar al FMI profundizar la progresividad en sus asesorías a los países en estos tiempos difíciles.
- El ministro de Hacienda, José Antonio Ocampo, por su parte, señaló la importancia de un acuerdo tributario para la región, que permita luchar contra la evasión tanto de personas y empresas que pagan muy pocos impuestos o no pagan nada.

Washington D.C., 13 de octubre de 2022. Este jueves 13 de octubre, en el marco de las reuniones anuales del Fondo Monetario Internacional (FMI), el Ministro de Hacienda, José Antonio Ocampo, sostuvo un encuentro con el Director del Hemisferio Occidental del FMI, Ilan Goldfajn y con el Nobel y Copresidente de la Comisión Independiente para la Reforma de la Tributación Internacional de Empresas (ICRICT), Joseph Stiglitz.

Durante el encuentro, el Director del Hemisferio Occidental del FMI, Ilan Goldfajn y el Copresidente de la Comisión Independiente para la Reforma de la Tributación Internacional de Empresas (ICRICT) Joseph Stiglitz destacaron la tarea que Colombia está haciendo en temas como la Reforma Tributaria para la Igualdad y la Justicia Social que adelanta el actual Gobierno.

Durante el encuentro, las autoridades destacaron que tanto Colombia como Chile se encuentran entre los pocos países que están tomando un camino alternativo: gravar la riqueza, lo que generará sistemas más progresivos y redistributivos.

En la conferencia “Vientos de cambio: el futuro de las reformas tributarias en América Latina”, el director del Departamento del Hemisferio Occidental del Fondo Monetario Internacional (FMI), Ilan Goldfajn dijo que en el organismo multilateral “sienten que estas reformas (en Colombia y Chile) están en la dirección correcta”.

¿Por qué razón Colombia y Chile van en la dirección correcta? Según Goldfajn, el planeta viene de tres importantes choques: la pandemia, que generó indicadores preocupantes de pobreza e inequidad; la invasión de Rusia a Ucrania; y el acceso al crédito, que está más caro para los países en desarrollo, sumado a ello las economías se están desacelerando. Por esta razón, agregó que, se requieren soluciones y no hay tanto tiempo como en el pasado.





Debemos tener reformas inclusivas, recalcó el FMI. No es coincidencia que se hable de Colombia y Chile. Si buscamos ser sostenibles y ser sostenibles fiscalmente, se necesita también ser sostenibles socialmente, recalcó Ilan Goldfajn.

En ese sentido, el ministro de Hacienda, José Antonio Ocampo, explicó que la Reforma Tributaria para la Igualdad y la Justicia Social busca cumplir con esos fines: responder a las demandas sociales apremiantes, pero también implementar el ajuste fiscal necesario para retomar una senda de sostenibilidad.

“Déjeme enfatizar tres elementos de la reforma: elimina beneficios tributarios para personas, pero también para sectores con amplias exenciones; además propone un impuesto al patrimonio. También habrá impuestos a las ganancias inesperadas del sector del petróleo y carbón. Por ejemplo, cuando tuvimos el boom del café, este sector aportó mucho al desarrollo social y eso es lo que queremos con esta medida y finalmente, la lucha contra la evasión de impuestos que aportará bastante en esta reforma”, señaló el titular de la Cartera.

De igual forma, el ministro señaló la importancia de un acuerdo tributario para la región, que permita luchar contra la evasión tanto de personas y empresas que pagan muy pocos impuestos o no pagan nada. Se trata de un problema de todos los países, por lo que se debe pensar en dicho acuerdo que beneficie a la región y permita mayores ingresos tras la lucha contra la evasión.

(Fin).

